
Каллиграфическая минутка

ышк, ишк, оньк, 
еньк, ое, н, ск





Тема урока «Состав 
слова. Повторение, 

закрепление и 
обобщение »



Цели

-повторить 
и закрепить 
знания 
-отработать 
навыки 



КОРЕНЬ - ГЛАВНАЯ ЧАСТЬ 
СЛОВА



Значение  данной морфемы
 в слове 

В КОРНЕ ЗАКЛЮЧЕНО 
ЛЕКСИЧЕСКОЕ ЗНАЧЕНИЕ 

СНЕГ СНЕГОВИК



Игра «Четвёртое лишнее»
● Горка, сгорел, пригорок, горняк.
● Кость, коснуться, костный, 

косточка.
● Подорожник, подорожать, 

бездорожье, дороженька.
● Носить, носовой, носик, нос.
● Лесник, лес, лестница, безлесный.



ПРИСТАВКА – ЗНАЧИМАЯ 
ЧАСТЬ СЛОВА



Место данной морфемы в 
слове

БЕЗГРАМОТНЫЙ

ПЕРЕШЁЛ

Находится перед корнем



Грамота, радость, дом
(без)

Бежал, ехал, шёл(при)



ГРАМОТНЫЙ БЕЗГРАМОТНЫЙ

БЕЖАЛ ПРИБЕЖАЛ



СУФФИКС – ЗНАЧИМАЯ 
ЧАСТЬ СЛОВА



Место данной морфемы в 
слове

ЕЖИК

ГОРОДСКОЙ
НАХОДИТСЯ ПОСЛЕ КОРНЯ



Суффикс ист указывает
на названия лиц по роду их 

занятий, по профессии
Суффикс ец указывает
на названия лиц по месту
жительства 



Роль данной морфемы в слове

+ =ОНОК

ВЗРОСЛОЕ ЖИВОТНОЕ                                                  ДЕТЕНЫШ 

Изменяется значение слова   



Музыкальный

инструмент

Человек, который

играет на гитаре

Образуется новое слово



ОКОНЧАНИЕ – ИЗМЕНЯЕМАЯ 
ЧАСТЬ СЛОВА



Место данной морфемы в 
слове

САДОВЫЙ   -   САДОВАЯ

ДВОРНИК     -  ДВОРНИКУ

ОКОНЧАНИЕ НАХОДИТСЯ В КОНЦЕ СЛОВА



Роль окончаний

Дом                                                       Дома

Окончания служат для образования форм слова.

А





Выводы:

● Без корня слова не бывает, именно в нём 
заключено лексическое значение слова

●  Приставки и суффиксы образуют 
НОВЫЕ слова. Окончание служит для 
образования  ФОРМ слова.

● Морфемы передают определённые 
языковые значения.



Посели слово в свой домик

снежок съёмка объезд





СПАСИБО ЗА ВНИМАНИЕ!


